

## ATAS

### ATA NÚMERO DOZE

Ao vigésimo quinto dia do mês de Junho do ano de dois mil e vinte, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, na sede da Junta de Freguesia de Ceira, sob a presidência de Maria Elisabete Simões Santos, reuniram em assembleia ordinária ao abrigo do artigo nº11, da lei nº 75 de 12 de Setembro de dois mil e treze, os membros da Assembleia de Freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos:

#### I – Período Antes da Ordem do Dia

#### II – Período da Ordem do Dia

- 1) Apresentação, discussão e votação do Relatório de Gestão e Prestação de Contas do ano financeiro de 2019
- 2) Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior.
- 3) Informações.

Estiveram presentes, Elisabete Santos, Celso Pereira, Rui Gomes, José Martins, Luís Amado, Olinda Maia, Dinis Amadó, Jorge Vieira e Sérgio Pereira. Pelo executivo da Junta de Freguesia de Ceira (JFC) marcaram presença Fernando Santos, Fernando Almeida e Júlia Antunes.

A Sr<sup>a</sup>. Presidente da Assembleia de Freguesia, deu as boas vindas a todos e salientou a circunstância excecional em que esta assembleia decorreu, relativamente à pandemia da COVID19. Informou que serão adotadas, nesta assembleia, as medidas recomendadas pela Direção Geral de Saúde (DGS), nomeadamente o cumprimento do espaçamento social entre os presentes e a obrigatoriedade de utilização de máscara. Foi ainda disponibilizado álcool gel para utilização de todos. Foi também informada a assembleia, da presença do Dr. Néilson Trindade na qualidade de Técnico Oficial de Contas da Junta de Freguesia de Ceira (JFC).

#### I - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

Solicitaram a palavra a Sr<sup>a</sup>. Olinda Maia, o Sr. Jorge Vieira e o Sr. Sérgio Pereira.

A Sr<sup>a</sup>. Olinda Maia perguntou ao executivo, se confirma a instalação da fibra ótica na freguesia de Ceira para o mês de agosto. Solicitou ainda informações sobre o trabalho que foi realizado

em sede de Comissão Social de Freguesia, nomeadamente qual o acompanhamento disponibilizado às pessoas que necessitaram e necessitam de ajuda, nestes tempos de pandemia. -----

O Sr. Jorge Vieira, questionou o executivo sobre a previsão de construção do parque infantil em Ceira, e se ainda ocorreria durante este ano. -----

O Sr. Sérgio Pereira, perguntou qual a intervenção social disponibilizada pela JFC, em tempos de confinamento. Quis ainda inteirar-se, sobre a articulação da JFC com a Câmara Municipal de Coimbra (CMC). Solicitou também informação do envolvimento da JFC, na facilitação das condições de estudo e acesso às aulas online. Manifestou preocupação com as coletividades da freguesia, por saber que estão a passar dificuldades por terem perdido as suas fontes de rendimento. Solicitou que se preste atenção a essas mesmas coletividades e referiu temer que os recursos humanos se desmotivem e se dissipem. Disse ainda que as empresas de transporte privado, prestam um mau serviço às localidades da freguesia, propondo que os SMTUC expandam a sua rede a mais lugares e com maior oferta de horários, melhorando assim as acessibilidades. Sugere ainda que a JFC promova atividades desportivas e culturais, de acordo com todas as regras emanadas pela DGS. -----

O Sr. Presidente Fernando Santos, regozijou-se com o facto de saber que todos os presentes estão de saúde e que a freguesia, na área da saúde, foi pouco afetada pela pandemia. -----

Respondeu de seguida às perguntas que lhe foram endereçadas: -----

Relativamente à fibra, informou não ter confirmação oficial sobre a data da instalação. Está prevista reunião com a empresa Altice, mas ainda não está agendada. -----

Sobre a construção do parque infantil e geriátrico, informou que esta é a única obra proposta à CMC para o ano em curso, e gostaria que a sua localização fosse no terreno contíguo ao edifício da JFC. Informou ainda que, relativamente à rua de ligação à igreja de Ceira, existe disponibilidade dos proprietários para negociar. -----

Referiu também que existe a possibilidade de instalação de um terminal de multibanco na Rua Dr. Chaves e Castro, num terreno imediatamente atrás da paragem do autocarro na referida rua. -----

No que respeita à Comissão Social de Freguesia e às perguntas colocadas sobre este assunto, disse que todos os casos sinalizados foram acompanhados e nenhum ficou sem resposta. Referiu que a sinalização de carências é efetuada em articulação com várias entidades, como

## ATAS

a CMC, Segurança Social, Escolas, Centro de Saúde, Cellium, entre outros. A JFC disponibilizou-se para ajudar a população, durante o confinamento, nas compras de supermercado e farmácia, quando tal foi solicitado, o que aconteceu. -----

Informou também que a JFC e Associação de Pais, disponibilizaram aos alunos da Escola de Ceira, material informático, nomeadamente computadores e tablets, respondendo assim às necessidades de quem não tinha estes equipamentos. Foi ainda disponibilizado, na sede da JFC, fotocópias e acesso à internet para as atividades letivas. -----

Referiu ainda que, mesmo com as escolas fechadas, foram distribuídas refeições aos alunos cujos pais sinalizaram esse interesse. -----

Informou que foram colocadas caixas solidárias, junto ao edifício da JFC, para recolha de bens. Disse também que foi decidido pelo executivo, a atribuição de verbas às coletividades que se encontrem em funcionamento, para que possam fazer face ao pagamento de despesas. -----

Relativamente aos transportes privados, informou haver necessidade de maior esforço para que haja melhor cobertura, sobretudo nos lugares do Carvalho e S Frutuoso. -----

### II PERIODO DA ORDEM DO DIA -----

#### 1) Apresentação, Discussão e Votação do Relatório de Gestão e Prestação de Contas do ano financeiro de 2019. -----

Solicitou a palavra, o Sr. Sérgio Pereira, dizendo não ter dúvidas sobre as contas do ano financeiro de dois mil e dezanove. Sobre as despesas e receita de capital, disse saber não ter havido desrespeito pelas leis orçamentais, mas é de opinião que o investimento na freguesia foi insuficiente. Constatou que nas obras, o único investimento foi a aquisição do terreno do estaleiro, em contraste com o investimento feito pela CMC na zona urbana, por exemplo, em alcatroamentos, praias fluviais e parques infantis. Pediu que se fizesse mais e melhor em Ceira. -----

O Sr. Jorge Vieira lamenta que em dois mil e dezanove se tenham feito obras de dois mil e dezoito e que as de dois mil e dezanove só se executem este ano. Manifestou a opinião de que se tem perdido investimento em Ceira. Questionou o Dr. Nelson Trindade relativamente a uma verba do orçamento na página trinta, tendo sido tecnicamente esclarecido pelo Dr. Nelson Trindade. -----



O Sr. Presidente da JFC, não concorda com a falta de investimento na freguesia, tendo dito que esta não perde o dinheiro contratualizado. Pensa que, brevemente, serão transferidas para a JFC as verbas para que esta possa ela mesma executar as obras. Relativamente ao cemitério, informou que irá reunir com a CMC para enquadrar a adjudicação das obras deste. Procedeu-se à votação do Relatório de Gestão e Prestação de Contas do ano Financeiro de dois mil e dezanove, com o seguinte resultado e aprovação: -----

Votos contra – Três -----

Abstenções – Um -----

Votos a favor – Cinco -----

## **2) Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior -----**

Após leitura e discussão da ata número onze, esta foi aprovada por unanimidade. -----

## **3) INFORMAÇÕES -----**

A Sr.<sup>a</sup> Olinda Maia, informou que convocou uma reunião, a realizar no dia um de julho, no Centro Popular e Recreativo da Boiça e Eira-Velha, para resolver assuntos relacionados com esta associação. -----

O Sr. Ricardo Santos do Sobral de Ceira, solicitou informação sobre a previsão do alcatroamento da estrada do beco/estrada da Rua Trás das Eiras, melhorando assim a acessibilidade ao local. -----

O Sr. Telmo Ramos do Sobral de Ceira, referiu que, tendo adquirido uma habitação na Rua do Sobral, nº 51, informa haver água nascente em excesso no interior dessa habitação, pelo que solicita ajuda da JFC na construção de uma sarjeta para resolução do problema, pois tem que encaminhar a água para a via pública. -----

Solicita ainda ajuda para a deslocalização da placa identificativa de início da localidade de Sobral de Ceira, na Rua do Sobral. -----

O Sr. Presidente da JFC, sugere deslocar-se aos locais enunciados para avaliar as situações. -

## ATAS

O Sr. Celso Pereira, alertou para a necessidade de se efetuar a limpeza na Escola do primeiro ciclo do Cabouco, pois existe muita vegetação em volta da mesma. Solicitou ainda que a JFC avalie e repare o acesso à fonte da Tapada, onde o terreno cedeu e em consequência disso o caminho ficou perigoso. -----

O Sr. Sérgio Pereira solicitou que as passeiras das Ruas estrada da Beira e Dr. Chaves e Castro sejam pintadas. -----

O Sr. Presidente referiu que a escola do Cabouco irá ser limpa e só ainda não o foi por haver outras limpezas mais prioritárias. Relativamente à fonte da Tapada, disse já saber e que intervirá logo que possível -----

A Sr.<sup>a</sup> Presidente da Assembleia de Freguesia, informou que se terá de agendar a assembleia de freguesia ainda em falta, repondo assim a que correspondia a junho, de acordo com o ponto 1 do Artº18, do Regimento da Assembleia de Freguesia. A mesma foi consensualmente agendada para o dia dez de julho, a realizar na sede da JFC, pelas vinte e uma horas e trinta minutos. -----

Não havendo nada mais a tratar, a Sr.<sup>a</sup> Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia deu por encerrados os trabalhos, agradecendo aos elementos da assembleia a participação e contributos dados nesta reunião. -----

A Presidente da Assembleia de Freguesia

O Primeiro Secretário

O Segundo Secretário

*João Elisabete Soares Silva*  
*Luís António da Conceição*  
*Luís António da Conceição*



